

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- El Gobierno de Colombia radicó ante el Congreso una adición presupuestal de COP \$25,4 billones, para el periodo 2023, soportando la solicitud en las mayores previsiones de ingresos para el presente año, generados entre ellos, por la reforma tributaria de 2022 y las utilidades del Banco de la República y Ecopetrol. Con la adición, el presupuesto del presente año asciende hasta COP \$428,8 millones. Estos recursos extras del Gobierno estarán destinados principalmente a sectores como educación, infraestructura, compra de tierras de la reforma agraria, sector transporte y sector salud.

- **Expectativa Colombia:** Esta semana se publicará la Encuesta de Opinión Empresarial de Fedesarrollo con corte a enero. Cabe resaltar que, durante el mes de diciembre, la confianza comercial repuntó, alcanzando 22,6%, consecuencia de una mejora de las expectativas económicas y valoración de las condiciones actuales, mientras que la confianza industrial cayó ligeramente durante el mes, entrando nuevamente a terreno contractivo (-1,2%), en respuesta a un menor volumen de pedidos. Aunque de momento no hay encuesta de expectativas de los datos en *Bloomberg*, la confianza del consumidor del mismo mes registró un deterioro significativo, consecuencia de los avances de inflación, mayores tasas de interés y expectativas de desaceleración económica, lo que podría significar menores intenciones de compra de los hogares que se traduzcan en un menor resultado de la confianza empresarial para enero.

- **Expectativas Estados Unidos:** Esta semana se publicarán las minutas de la Reserva Federal de su reunión de febrero, que podría imprimir nuevamente volatilidad a los mercados. Cabe recordar que, el presidente del Emisor, Jerome Powell, en su discurso compartió su postura *hawkish* frente a la necesidad de continuar el ciclo alcista de tasas, que en su momento fue desestimado por el mercado, sin embargo, los recientes registros de actividad económica reforzaron la posición del banco central. En todo caso conocer los detalles de la discusión entre los miembros de la FED en su reunión de febrero serán importantes para los mercados. Adicionalmente, al cierre de la semana se conocerá la inflación PCE con corte a enero, una de las medidas favoritas de la FED dentro de sus decisiones de política; el promedio de analistas consultados por *Bloomberg* prevé que la medida se mantenga inalterada en 5,0% a/a, mientras la inflación PCE núcleo se desaceleraría ligeramente de hasta 4,3% a/a desde el 4,4% a/a de diciembre.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales arrancan la semana en terreno negativo con jornada feriado en Estados Unidos, a la espera de las minutas de la reunión de la FED de febrero y la inflación PCE de enero. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,12%, mientras que los del S&P 500 caen 0,10%. En contraste, en Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,02%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos no operan hoy.

- Los precios del petróleo Brent (+1,43% a USD \$84,15/barril) y WTI (+1,28% a USD \$77,32/barril) corrigen parte de las pérdidas de la semana pasada en medio de una jornada sin un catalizar y menores volúmenes de negociación por el festivo en Estados Unidos.

- En Colombia, la tasa de cambio opera en modalidad Next Day sobre USDCOP \$4.916,00, al alza frente al cierre del viernes de USDCOP \$4.902,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento mixto frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso mexicano que se deprecia 0,19%.